

# *Colombia: Miles de indígenas de la etnia wayuu perjudicados por actividad extractiva*

---



Bogotá, 26 ago (RHC) Al menos 250 mil indígenas wayuu en Colombia se han visto afectados por la actividad extractiva de la Multinacional Carbones del Cerrejón, con perjuicios para su salud, economía y entorno natural.

En tal sentido, la Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC) puntualizó que la empresa ha intervenido, apropiado y destruido más de 17 arroyos y más de 48 cuerpos de agua que están siendo contaminados directamente, entre ellos el río Ranchería, en el departamento de La Guajira.

Por ello, dos comunidades indígenas wayuu, varios senadores, el Colectivo de Abogado José Alvear Restrepo y otras organizaciones, interpusieron una demanda de nulidad -admitida la semana anterior por el Consejo de Estado- contra la licencia ambiental que fue otorgada a la Multinacional.

Ante medios de comunicación, los demandantes aclararon que no es cierto que con la solicitud de medidas cautelares de la acción jurídica se vaya producir el cierre inmediato y total de la mina de carbón ni el despido masivo de trabajadores.

Lo que estamos solicitando es la suspensión de operaciones aledañas a comunidades afectadas y que no se expanda la actividad extractiva hasta que las autoridades verifiquen la protección de los derechos de las comunidades, que la Corte Constitucional y otros Tribunales han determinado están en riesgo, explicaron.

La acción de nulidad va dirigida a frenar o mitigar el detrimento ambiental, económico y las graves afectaciones a derechos humanos que se están ocasionando sobre la población de La Guajira impactada por el proyecto, como la pérdida de seguridad alimentaria y la escasez de agua que ha ocasionado la muerte de cinco mil niños y la desnutrición de 40 mil más en los últimos años.(Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/200070-colombia-miles-de-indigenas-de-la-etnia-wayuu-perjudicados-por-actividad-extractiva>



**Radio Habana Cuba**